

6 Société et Culture

Crise dans le secteur de la Justice

Les magistrats décident de poursuivre leur grève

Prissilia.M.Mouity
Libreville/Gabon

C'EST à l'issue d'une assemblée générale qui aura duré deux heures, que les membres du Syndicat national des magistrats du Gabon (Synamag) ont finalement décidé, hier, à Libreville, de poursuivre leur mouvement de grève. Ils estiment être insatisfaits des résultats des négociations avec la tutelle.

En rappel, le secteur de la justice connaît, depuis le 28 novembre dernier une crise qui semble perdurer en dépit des négociations entre le ministère de la Justice et le bureau du Synamag. L'assemblée générale d'hier avait donc pour but de rendre compte du contenu des dites discussions, mais aussi de décider de la conduite à tenir pour la suite.

Le bureau du Synamag est donc revenu sur les différentes revendications à l'origine de la suspension des activités au sein de la justice et les "avancées" obtenues depuis le lancement du mouvement.

Sur les six points de revendications déposés sur la table du ministre de la Justice, les magistrats disent ne pas être satisfaits dans



Photo : SNN

Le bureau du Synamag qui a dirigé l'assemblée générale.

l'ensemble. Selon eux la tutelle était censée apporter des solutions le mois dernier (janvier 2017) sur certains points inscrits dans leur cahier de revendications. Il s'agit, entre autres, de la prime d'incitation à la performance (PIP), l'application du décret n°00404 du 20 août 2015 etc., qui malheureusement n'ont pas été résolus.

Par ailleurs, soucieux de ramener la sérénité au sein du secteur, les membres du bureau du Synamag ont, entre-temps, entrepris plusieurs démarches, dont un échancier de résolutions de leurs problèmes, pour une sortie de crise devant alors commencer par une suspension de grève.

«*Dans la nécessité de sortir de crise, le bureau a proposé au ministre un échancier de résolution de nos*

problèmes qu'il devait respecter. Lequel prenait en compte la dimension temporelle de réalisation des six points de notre préavis de grève, d'autant que tous les points ne peuvent pas être réalisés sur la même durée. S'il y a des revendications qui ne nécessitent pas d'attendre, il y en a qui malheureusement nécessitent un temps de réalisation. Nous ne pouvons donc pas dire que rien ne s'est fait jusqu'ici», a souligné Justin Loundou, vice-président du Synamag. En dépit de ces avancées relevées, les magistrats du Gabon ont toutefois décidé à l'unanimité de poursuivre la grève. «*L'assemblée générale, de manière consensuelle a, à l'issue d'un vote, décidé de la poursuite du mouvement de grève. Elle juge que les avancées enregistrées ne sont pas*



Photo : SNN

Les magistrats grévistes hier au palais de justice de Libreville.

suffisantes pour accorder la confiance à notre tutelle. Cette décision est donc un message pour notre tutelle. Nous attendons d'elle, la réalisation de la moitié de nos points de revendications et de revenir à des meilleurs sentiments», a souligné

Germain Nguema Ella, président du Synamag. Le but du Synamag, n'étant pas de paralyser les activités judiciaires sur l'ensemble du territoire, un service minimum sera assuré pendant la grève, ont assuré les responsables du Synamag.

Agenda

Réunions du Ministre la Justice ce mercredi

SUITE à la décision prise par l'assemblée générale du Synamag de poursuivre son mouvement déclenché il y a près de trois mois, le Ministre de la Justice, Garde des Sceaux, Chargé des Droits Humains, Alexis Boutamba Mbina, tiendra, ce mercredi 1er février 2017, deux importantes réunions à son cabinet sis à Batterie IV. Pour la première, qui aura lieu à 9h30, y sont conviés : la Chancellerie, les conseillers et tous les directeurs généraux du ministère. Pour la deuxième, à 15h30, sont concernés : le Premier président du Conseil d'Etat, le Premier président de la Cour de Cassation, le procureur général près la Cour de Cassation, le président de la Cour d'Appel, le procureur général près la Cour d'Appel, le président du Tribunal de première instance de Libreville, et le procureur de la République. La présence de tous est souhaitée.

Choses vues

Axe carrefour Rio-Feux tricolores de la Peyrie : comme une piste d'éléphant !

J.F.M
Libreville/Gabon

DES trous béants par ci, des crevasses par là, des trous comparables aux cratères, un peu plus loin, d'autres crevasses en gestation tout le long de cette voie très fréquentée de la capitale... Ainsi se présente l'axe routier reliant le grand carrefour Rio aux feux tricolores de la Peyrie, dans le 3^e arrondissement de Libreville. Comme une piste d'éléphant, serait-on tenté de dire.

Et il est de notoriété que pour rallier le grand marché Mont-Bouët l'une des voies empruntée par nombre de Librevillois demeure sans aucun doute la route partant du carrefour Rio aux feux tricolores de la Peyrie en passant naturellement par le quartier Venez-voir. Malheureusement depuis bien des années, cet axe, long seulement de 1km 500m environ, reste oublié et sombre chaque jour un peu plus dans



Photo : J.F.Marola

L'état de la route en temps de pluie.



Photo : J.F.Marola

Le long de la voie, de vieux pneus pour signaler un trou dangereux!

dans une dégradation désolante.

Les plus touchés sont les piétons, majoritairement les écoliers et lycéens qui fréquentent les établissements environnants, sans oublier les conducteurs des taxis ainsi que les propriétaires des automobiles basses empruntant régulièrement cette voie. En période de saison sèche comme en temps de pluies, comme c'est le cas actuellement.

Cette artère se mue également en lac artificiel en plusieurs endroits à la moindre averse. Ceci



Photo : J.F.Marola

Même les véhicules 4x4 éprouvent des difficultés à circuler dans ces nids-de-poule.

faute de caniveaux appropriés. Il faut souvent

du temps pour l'évacuation des eaux usées.

Conséquence : ce sont tous les usagers qui empruntent cette voie qui éprouvent d'énormes difficultés à circuler. Nombre de riverains ne comprennent pas que cet axe routier, pourtant souvent réhabilité, ne puisse pas bénéficier d'un revêtement lui garantissant une vie dans la durée.

Il s'agit là d'une situation lamentable qui commence à dater. Et à l'allure où vont les choses, si rien n'est fait pour y remédier, il n'est pas impossible que cette route soit coupée à la circulation.

Ici et ailleurs

•Excroissance

Possible premier cas mondial de "femme-arbre"



Photo : AFP

Une jeune Bangladaise aux verrues impressionnantes à l'allure d'écorces sur le visage pourrait être la 1^{ère} femme touchée par le "syndrome de l'homme-arbre", ont indiqué hier ses médecins.

Si Sahana Khatun, 10 ans, présente bien les répugnantes excroissances géantes caractéristiques de l'épidermodysplasie verruciforme, les médecins du collège médical de Dacca où elle est traitée mènent encore des tests pour savoir si elle ne serait pas affligée d'une autre maladie de peau. A peine quatre personnes au monde ont été diagnostiquées avec cette condition génétique rarissime jusqu'ici, et aucune d'entre elles n'était une femme, a indiqué Lal Sen, directeur du département de chirurgie plastique de l'institut

•Cannes 2017

Pedro Almodovar président du jury

Le cinéaste espagnol Pedro Almodovar, qui avait remporté le prix de la mise en scène en 1999 pour "Tout sur ma mère", présidera le jury du 70^e Festival de Cannes, du 17 au 28 mai, ont annoncé hier les organisateurs dans un communiqué. C'est la première fois de l'histoire du Festival de Cannes que le jury est présidé par un Espagnol. Il succédera au réalisateur de la saga "Mad Max", l'Australien George Miller.

•Cinéma

"Split" domine toujours le box-office nord-américain

Le nouveau thriller de M. Night Shyamalan, "Split", s'est maintenu en tête du box-office nord-américain pour sa 2^e semaine dans les salles, selon les chiffres définitifs publiés lundi par la société spécialisée Exhibitor Relations.

Une nouveauté, "Mes vies de chien", prend la 2^e place pour sa sortie empochant 18,2 millions de dollars.

Le film a toutefois eu une mauvaise presse à cause d'une vidéo prise sur le tournage montrant un chien terrifié, forcé de sauter dans l'eau pour une scène.

Rassemblés par SNN